

SEGUNDA VUELTA

Mujeres campesinas proponen un pacto social con Sheinbaum

Por Luis Muñoz

Este miércoles, mujeres campesinas e indígenas del país, agrupadas en las organizaciones UNTA, CODUC, CNPA, CIOAC-JDL, MST y OPDRS, exigieron a la virtual Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, “que la nueva política para el campo tenga perspectiva de género a fin de que se atiendan las demandas y necesidades de las mujeres indígenas y campesinas”.

Lo anterior, debido a que en los últimos quince años ha disminuido la participación de la mujer en las labores agropecuarias al ubicarse en un 16.0 por ciento.

A través de un documento que intentaron entregar en mano a la próxima Jefa del Ejecutivo en sus oficinas de transición, las mujeres dirigentes campesinas demandaron ser escuchadas a fin de evitar estar seis años más en el olvido y la desigualdad, medianamente un pacto social.

Señalaron que de los 4.6 millones de unidades de producción agropecuaria, solo 19.0 % (876 mil 456 unidades) está bajo la responsabilidad de una mujer, lo que demuestra la desigualdad en el medio rural.

Las mujeres dirigentes: Claudia Serapio Francisco, de CNPA, Libertad López Barrios, CIOAC- JDL, Karina Gabriela Olvera Flores de UNTA y Yury Zareth Uribe Montero de MST, quienes buscaron entregar del documento-propuesta para un campo con rostro de mujer, lamentaron la negativa a ser recibidas por la futura Presidenta de México para el periodo 2024 - 2030.

Destacaron que la destrucción de la base productiva en el campo, ocasionada por las políticas neoliberales, generaron precarización, pobreza y migración que obliga a las mujeres encabezar el hogar y la crianza de los hijos además de las actividades agri-

colas y pecuarias generando una feminización del trabajo rural, sin que el Gobierno Federal atienda esta problemática.

Para alcanzar una mayor equidad de género en el medio rural, consideraron que es necesario impulsar cambios constitucionales y modificar los artículos 27, 2 y 4 Constitucional, además de ajustes a la Ley General de Salud, Ley de Desarrollo Rural Sustentable, Ley de Fomento de las Organizaciones de la Sociedad Civil, entre otras.

HARTAZGO SOCIAL POR NEGLIGENCIAS

La diputada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Luisa Gutiérrez Ureña, dijo que hay un hartazgo social por las negligencias de los gobiernos de la 4T, y aseguró que su partido es la mejor opción para escuchar a los más pobres y facilitar la vida a los jóvenes en busca de su primera oportunidad laboral.

“Somos, dijo, una opción muy crítica y una opción eficiente, como ha quedado demostrado en gobiernos como: Benito Juárez con Santiago Taboada; Miguel Hidalgo con Mauricio Tabe; Coyoacán con Giovanni Gutiérrez; Azcapotzalco con Margarita Saldaña y Álvaro Obregón con Lía Limón.

“Somos, reiteró, garantía de buen gobierno y eso se lo debemos estar diciendo a la gente que no coincide con Morena ni con el populismo de (Andrés Manuel) López Obrador”.

Gutiérrez Ureña adelantó que desde la trinchera en la que se encuentre, siempre tendrá presente que el bien común debe estar por encima de cualquier otra cosa, contrario a Morena y sus funcionarios, que buscan el bien personal o de su patrón de Palacio Nacional en vez de atender las causas ciudadanas desde la esfera de poder.

La diputada confió en que las y los panistas de la CDMX mantendrán su lucha como fieles opositores al régimen de la 4T y a corto plazo darle paso a una verdadera alternancia a esta

Ciudad. “Estamos firmes en trabajar de la mano con la ciudadanía y en garantizar estabilidad económica a las familias, tranquilidad empresarial y entregar más gobiernos de oposición en la Ciudad”.

Gutiérrez Ureña dijo que cuenta con el apoyo de sus bases territoriales, liderazgos regionales y militancia de a pie para conducir los trabajos del Partido Acción Nacional para los próximos tres años.

La hoy vicecoordinadora del GPPAN ha trabajado a lo largo de su vida como una incansable luchadora social. En el ámbito legislativo tiene más de mil 300 gestiones resueltas para vecinos de diversas alcaldías.

PREP GARANTIZÓ CERTEZA Y LEGITIMIDAD

El IECM informó que los cómputos distritales realizados por los 33 Consejos Distritales del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), al término de los comicios del 2 de junio, contaron con una alta precisión y una diferencia mínima en comparación con los resultados preliminares, como los conteos rápidos y el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), lo que garantizó certeza, legitimidad y gobernabilidad a la capital del país. Derivado del Informe sobre el Desarrollo de los Cómputos Distritales, rendido por la Comisión Permanente de Organización Electoral y Geostatística ante el Consejo General del IECM, se dio a conocer que para su realización fue necesario procesar un total de 40,517 Actas de Escrutinio y Cómputo de casilla en las 33 sedes distritales, de las elecciones de Jefatura de Gobierno, Diputaciones al Congreso Local y Alcaldías.

Detalló que para realizar los cómputos distritales se utilizó el Sistema de Cómputos Distritales y de Demarcación (SICODID-2024), que permitió procesar y sistematizar la información obtenida de dichas actas.

Im0007tri@yahoo.com.mx

